



柳迫小「3つのタネ」

あいさつ

ボランティア

学び合い



【学校HPへのQRコード】 〒899-8606 曽於市末吉町深川3669番地5 ☎76-1127 <http://yanagizako.synapse-blog.jp>

「愛と青春の旅だち」

校長 佐藤 義明

新年あけましておめでとうございます。2026年（令和8年）が皆様にとって、幸多き輝かしい年となりますことを祈念申し上げます。

かさねて、1月3日（土）には、曾於市「はたちの集い」が開催されました。晴れの日を迎えた皆さん、並びにこれまで深い愛情を持って育ててこられた御家族の皆様に、心よりお祝い申し上げます。

さて、新年ということで、新しい年度（令和8年度）へ向けた内容に少し触れたいと思います。皆様もマスコミ等の報道で、「土曜授業」については、幾分、関心を持たれているのではないでしょうか。本県においては、平成27年度から全国に先駆けて県単位で一斉導入されました。今年度、曾於市では、計5回を計画しています。このことについて、昨年9月に、県教育委員会より各学校に通知が出され、「『小・中学校における土曜日の授業実施に係る留意事項について（平成26年度通知）』は、廃止することや「実施する場合は、年3回程度までとし、教育課程に位置付けること」と示されました。あわせて、各学校においては、国が示す標準授業時数を大幅に上回ることのないように総授業時数等の点検・見直しを行うこと、学校行事等については、教育的価値を再確認し、精選・重点化する必要があること等も示されました。これにより、「土曜授業」は、県単位で一斉に実施するのではなく、各市町村教育委員会の指導の下、各学校が柔軟な教育課程の編成や総授業時数等の適正化を考慮し、行うものとなりました。

そこで、本校では、その趣旨を踏まえると共に、学校の実態や土曜授業を計画しなくとも国が示す標準授業時数が計画段階で十分確保できること、不定期な実施はむしろ児童の生活のリズムを損なうこと等を考慮し、令和8年度は土曜授業を実施しないことを校長として判断しました（ただし、校区福祉・文化推進大会は9月の第一土曜日に実施します）。

ところで、皆様が小・中学校に通う頃は、土曜日の授業がありましたか？私はどっぷり昭和世代ですので、子供の頃は、毎週土曜日は4時間（いわゆる半ドン）授業でしたし、教職に就いてからも、暫くは、3時間の授業を行っていました。土曜日、下校指導を済ませると、一旦昼食に出て、また学校に戻り、午後からは、翌週の授業の準備をしたり、普段できない教材づくりをしたりしました。また、任意の研究団体に所属し、社会科や国語科の研修会に参加し、他校の先生方と交流したり、テストを作成したりしました。勿論、午後から仕事はせず自分の時間を過ごすこともありました（むしろ、その方が多かったです。はい）。当時は、窮屈でなかったかと問われれば、今は、かえって時間を有意義に使っていたような気がします。やがて、世の中の働き方の変化（労働時間の短縮）や子供たちに「ゆとり」を持たせ、家庭や地域社会での生活を豊かにする目的で、学校週5日制が段階的に導入され、平成14年度から完全実施されるようになりました。

来年度以降、県内の多くの自治体や学校が、改めて、完全学校週5日制に戻ることとなりそうです。これまで、幾度か揺れた振り子でしたが、当初のねらいは、教育の質の向上と子供たちが主体的に活動し、自分を見つめ直す時間の確保にありました。変わり目にある今こそこのことをみなさんと再確認し、愛を抱き、新しい年のスタートをきりたいと思います。

5年生 餅つき体験

12/13（土）に、5年生が餅つき体験をしました。総合的な学習の時間に、地域の方々のご指導、ご協力をいただきながら育てたもち米を洗って、蒸して、ついて、丸めて…。初めて餅つきをした子供も多く、楽しくて貴重な体験ができました。

また、蒸している間の時間を使って、これまで育ててきた様子を劇として発表した5年生。田植え、成長観察、稻刈り、脱穀等の様子を表現し、教えていただいたことや、そのときの感想を振り返っていました。地域や保護者の皆様も、見に来てくださいました。

自分たちで育て、収穫し、みんなで「よいしょ、よいしょ。」とついたお餅はもちろん、とても美味しい、大満足の5年生でした。



6年生☆門松作り☆

地域の皆様にご指導いただきながら、6年生が門松づくりを体験しました。太くてりっぱな竹を切るのは、なかなか大変でした。竹割を初めて体験する子供もいました。また、松、竹、梅、ゆずり葉、せんりょうなど、縁起の良い植物を飾る理由や、縄を回す数、結び方などを教わり、作業と一緒にやって…学びました。

東門と西側駐車場の入口に、大変りっぱな門松ができ上がり、よいお正月を迎えることができました。

地域の皆様、ありがとうございました。



12月の「いじめアンケート」結果

12月のいじめ認知件数は0件でした。

10月に認知した1件のいじめ案件は、現在も経過観察中です。全職員で見守り、本人の様子について保護者の方へ、定期的に連絡をしています。また、スクールカウンセラーにも相談をし、アドバイスをいただいている。

♪スマート安全（人権）教室♪

下学年は、動画を見て考えたり、クイズに答えるたり、リモートで講話を聞いたりしました。ほとんどの子供たちがマナーやルールについてよく理解していました。でも「よく分かっていても…つい…」ということが、ありますよね。」という問い合わせに、うなずく子供たち…。家族ともう一度、スマートやタブレットを使うルールを確かめてほしいと思います。

また、人権擁護委員の皆様が来校され、スマートやタブレット使用の際にも「人権を大切にすること」「誰かのことではない、自分のこととして考えること」「お互いを大切にする思いやりの気持ちを持つこと」等について、お話し下さいました。

上学期は、スマートやタブレットを使うときのリスクをみんなで考えました。普段、何気なくしてしまっていることが…大きなリスクにつながるという怖さを知りました。スマートやタブレットを使う機会に…思い出してほしいです。

人権擁護委員の皆様には、2日間に渡り来校、ご指導いただきました。ありがとうございました。



新春書き初め会 錬成会

「新春書き初め展 錬成会」が行われました。12人ほどの子供たちが集まって、講師のH先生の手ほどきを受けながら、集中して書いていました。

なかなか自分が納得する文字が書けずに、何度も何度も書いている子供もいましたが、最終的には満足する文字となり、喜んでいました。



2月の主な行事

- | | |
|--------|--------------------------------|
| 2日(月) | 命の教育の日 安全点検 |
| 4日(水) | さんぺい号来校 |
| 6日(金) | SOSの出し方授業(3・4年) |
| 11日(水) | ● 建国記念の日 |
| 12日(木) | 新入生体験入学・説明会 |
| 14日(土) | 土曜授業(※今年度最後です。) |
| 17日(火) | 県下一周駅伝応援 |
| 18日(水) | 3年生クラブ見学 |
| | さんぺい号来校 |
| 23日(月) | ● 天皇誕生日 |
| 25日(水) | 3年生委員会活動参加 |
| 27日(金) | 授業参観・学級PTA・第4回学校運営協議会・年度末PTA総会 |